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Oggetto: Integrazione organica NN.TT.PP. della Regione Sicilia anno 2022 - Trasmissione verbali 
incontri sindacali del 31 mano e I aprile 2022. 

Facendo seguito a precorsa corrispondenza, relativa all'oggetto, si trasmettono i verbali degli incontri 
sindacali tenutisi presso questo Provveditoratol nei giorni 31 marzo e 1 aprile 2022 per la integrazione 
organica dei NN.TT.PP. della Regione anno 2022. 

( 
IL PROgaribITORE 

Dott.ssa OnZi i  Calandri&o 

' Gli incontri del 31 marzo e I aprile 2022 si sono tenuti in presenza presso il Provveditorato per un solo rappresentante per 
sigla sindacale e nel rispetto delle norme anticovid con possibilità delle 00. SS. di integrare le delegazioni con il collegamento 
in video conferenza entro i limiti previsti di n 3 rappresentanti per sigla sindacale. 
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VERBALE 

L anno 2022 il giorno 31 del mese di marzo sono state convocate presso questo Provveditorato le Segreterie regionali 
delle oaSS. OSAPP, SiNAPPe, USPP e FSA/CNPP per partecipare all'incontro sindacale avente all'ordine del giorno il 
seguente argomento: 

- Integrazione organica NN.TT.PP. della Regione Sicilia anno 2022. 

Si dà atto che gli incontri sono stati convocati su tre tavoli separati (le oasa Si.NAPPe, U.S.P.P. e F.S.AJaN.P.P. 
il 31 marzo 2022 alle ore 10.00 la 0.S. OSAPP il 31 marzo 2022 alle ore 14.30 ele 00.SS. S.A.P.Pe, U.I.L. PA  PP.,  
C.I.S.L. F.N.S. e C.G.I.L.  FP. PP. Ii  aprile 2022 alle ore 10.00) ma la riunione del 31 marzo 2022, ore loao si tiene 
con le oaSS. OSAPP, SiNAPPe, USPP e FSA/CNPP in quanto, durante la riunione del 30 marzo 2022 per M 
ripartizione degli incrementi organici provenienti dal 1790  e 180° corso allievi agenti, la  as.  OSAPP ha dichiarato che, 
"....a partire dalla contrattazione odierna farà parte di questo nuovo cartello sindacale unitamente alle oasa 
SiNAPPe, USPP e FSA, CNPP...". 

Si da atto altresì che gli incontri sono convocati nella misura di un rappresentante per sigla in presenza, ferma restando 
la possibilità delle 00.SS. di integrare la delegazione con la partecipazione di altri rappresentanti tramite collegamento 
in video conferenza nel rispetto dei limiti previsti (n° 3 rappresentanti per sigla sindacale). 

Si dà atto che partecipano all'incontro: 
Per la Parte Pubblica: 

- Dott.ssa Cinzia Calandrino — Provveditore Regionale Amm.  Pen.  Palermo — presente nella sala riunioni 
- Dott.ssa Milena Marino Direttore Ufficio I —Affari generali— presente nella sala riunioni 

Dott.ssa Patrizia Manuela Bellanti — Responsabile Sezione I Ufficio V — Sicurezza e traduzioni — collegata in 
video conferenza 
Ispettore di  PP.  Giorgio Buccola — Ufficio V — Sicurezza e traduzioni— presente nella sala riunioni 
Dott.ssa Alessandra Amato — Ufficio I — Affari generali P.R.A.P. Palermo — Verbalizzante — presente nella sala 
riunioni 

Per Te 00.SS.: 
0.S.A.P.P. 

- Dario Quattrocchi (Segretario Nazionale) - fruisce di permesso sindacale su convocazione ai sensi 
dell'art. 32 comma 4 DPR 164/02 - presente nella sala riunioni 

Si.N.A.P.Pe.  
- Rosario Di Prima (Coordinatore Nazionale Sicilia) — collegato in video conferenza 

U.S.P.P.  
- Giuseppe Terrazzino (Vice Segretario regionale) — fruisce di permesso sindacale su convocazione ai sensi 

dell'art. 32 comma 4 DPR 164/02 - collegato in video conferenza 
- Luigi Alfano (Coordinatore regionale Nuclei TT.PP.) - collegato in video conferenza 
- Giacomo Rubbino (Vice Segretario regionale e Consigliere nazionale) - collegato in video conferenza 

F.S.A./C.N.P.P. 
- Francesco Salotta (Vice Segretario regionale) — fruisce di permesso sindacale su convocazione ai sensi 

dell'art. 32 comma 4 DPR 164/02 — collegato in videoconferenza 

La riunione inizia alle ore 10.20. 

Il Provveditore saluta e ringrazia i rappresentanti delle 00.58. intervenuti alla riunione odierna. Rammenta che durante 
la riunione del 9 marzo u.s. e 00.55. di questo tavolo — ad eccezione della  as.  OSAPP — hanno già discusso la 
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proposta di integrazione dei Nuclei TT.PP. elaborata dalla parte pubblica e che la riunione odierna é stata convocata 
tenuto conto che durante la riunione del 7 marzo u.s le o0 SS.  dell  altro tavolo avevano chiesto ulteriori dati che poi 
sono stati trasmessi a tutte le oaSS.. Invita quindi le OOSS present a prendere la parola per eventuali ultedori 
osservazioni alla luce dei nuovi dati trasmessi 
La 0.S. SiNAPPe rinvia a quanto dichiarato nella riunione del 9 mazzo 2022 ma precisa che per il distaccamento di 
Sciacca ritiene necessaria solo la integrazione di n° 2 unità maschili e che pertanto deve essere omesso il riferimento 
alla "...unità femminile da attingere da Agrigento..,”. Inoltre per quanto riguarda il ruolo degli Ispettori, conferma che non 
condivide integrazioni nel ruolo ispettori presso i Nuclei TT .PR di Caltanissetta e Siracusa e aggiunge che è contraria 
ad integrazioni nel ruolo Ispettori anche presso il Nucleo di Trapani. Chiede inoltre al Proweditore di attivare le 
procedure di rotazione rivolte al personale dei Ma Sovrintendenti ed Ispettori. Si sofferma in particolare sull'interpello 
indetto presso il Nucleo provinciale T.P. di Catania su delega dell'Ufficio V del 15 marzo 2022 per una unita del ruolo 
sovrintendenti. 
Il Provveditore precisa che nel caso specifico si tratta di una sostituzione. 
La dott.ssa Ballanti aggiunge che l'interpello è stato delegato per la sostituzione di una unità del ruolo Sovrintendenti 
che ha chiesto di rientrare in sede, casi come previsto dal Protocollo di organizzazione dei Nuclei TT.PP, 
Il SiNAPPe fa presente che le regole devono essere applicate in uguale misura presso tutte ffi sedi. 
La dott.ssa Bellanti precisa che si tratta di una regola inserita nel Protocollo NN.TT.PP. a seguito delle ultime 
contrattazioni e che non risultano casi analoghi segnalati dagli altri Nuclei TT.PP. 
L'OSAPP sottolinea che il sovrintendente di cui si tratta è stato invitato ad uscire dal Nucleo T.P. di Catania e aggiunge 
che presso tale Nucleo - che può permettersi il lusso di impiegare le unità del molo Ispettori presso gli Uffici come nel 
caso dell'ufficio automezzi — non ci sono particolari esigenze operative e, pertanto, per la movimentazione si sarebbe 
potuto attendere H termine di questa contrattazione non essendo strettamente necessaria la presenza del 
sovrintendente presso tale Nucleo T.P. 
Il Provveditore prende atto e si riserva di verificare quanto rappresentato dalla 0.8. OSAPP ma invita le 00.88. a 
proseguire la discussione dell'argomento all'ordine del giorno. 
Il SiNAPPe fa presente che al momento non ha altro da aggiungere. 
La  as.  USPP conferma quanto già dichiarato durante l'incontro del 9 marzo u.s. ma precisa che, per il distaccamento 
di Sciacca, condivide la proposta dell'Amministrazione di integrare n° 1 unità del ruolo  agent  /Assistenti sottolineando 
altresì che, considerato il recente collocamento in quiescenza di una unità del ruolo sovrintendenti, in alternativa 
l'integrazione potrà avvenire anche con una unità del ruolo Agenti/Assistenti al posto di n 1 unita del ruolo 
Sovrintendenti. Richiama inoltre l'attenzione del Provveditore sulla necessità che venga consegnato il prima possibile il 
repartino detenuti di Enna al fine di recuperare unità ed evitare la richiesta di unita al reparto per i piantonarnenti in 
corsia. 
Il Provveditore ringrazia la 0.S. USPP per la segnalazione e assicura che effettuerà i dovuti solleciti perché è anche 
interesse dell'Amministrazione che il reparto detenuti di Enna venga consegnato nel più breve tempo possibile. 
La  as.  USPP sollecita la parte pubblica in merito alla necessità di accelerare per quanto possibile le procedure di 
integrazione dei Nuclei TT.PP. che sono in uno stato di grave sofferenza dal punto di vista degli organici. Aggiunge che 
sarà anche necessario diramare gli interpelli per la sostituzione delle unità del ruolo Sovrintendenti impiegate nei Nuclei 
TT.PP. che saranno avviate al corso Ispettori. 
La dott.ssa Marino, con specifico riferimento al contingente di incrementi connesso alle risorse provenienti dal 179' e 
180° corso allievi agenti - ripartito in ambito regionale a seguito delle riunioni tenutesi nei giorni 29 e 30 marzo scorsi-, 
dà lettura della nota del Direttore Generale del Personale delle Risorse del 17 marzo 2022 con cui è comunicato che i 
provvedimenti di trasferimento e quelli di assegnazione collegati al 179' corso "...avranno decorrenza presumibilmente 
dalla data del 16 maggio 2022...e che l'assegnazione dei neo agenti del 180° corso "..dovrebbe concludersi1131 luglio 
2022...". 
Il Provveditore prende atto della necessità di avviare le procedure di integrazione dei Nuclei il prima possibile perché 
effettivamente non si può aspettare il mese di settembre senza mettere a rischio la sicurezza delle scorte. 
La dott.ssa Bellanti aggiunge che la integrazione è assolutamente urgente, anche in ragione della riduzione delle video 
conferenze con la piattaforma  teams  conseguente alla fine dell'emergenza sanitaria. 
La  as.  USPP richiama infine l'attenzione del Provveditore su altri due aspetti: la rotazione degli ispettori ed anche la 
necessità della revisione della pianta organica degli ispettori all'interno dei Nuclei TT.PP. 
Il S1NAPPe con l'occasione chiede l'intervento del Provveditore per una nota di sensibilizzazione nei confronti della 
Magistratura di sorveglianza per continuare le video udienze. 
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La dottssa sellanti fa presente che tale richiesta è stata rivolta alla magistratura di sorveglianza già prima 
dell'emergenza ma non sempre con esito positiva 
Il Provveditore prende atto della richiesta della OR. SiNAPPe e invita la dot tesa Sellanti a preparare una lettera 
garbata alla Magistratura di sorveglianza nella speranza che si possa ottenere qualche risultato positivo. 
Il CNPP conferma quanto dichiarato nel corso dell'incontro del 9 marzo e aggiunge altri due punti: 1) Nucleo TP. locale 
di Caltagirone: tenuto conto delle difficoltà dell'Istituto non condivide integrazioni e propone la rotazione con la 
partecipazione del personale femminile 2) Nucleo T.P. provinciale di Caltanissetta: è favorevole alla integrazione con n' 
1 unita femminile e non condivide l'integrazione con personale maschile né tanto meno l'integrazione con personale dei 
molo Ispettori. Aggiunge di essere favorevole all'apertura del reparto detenuti di Enna e si sofferma anche sulle difficoltà 
legate alla allocazione dei detenuti presso il Tribunale di Enna. 
La dottssa Sellanti sottolinea che è presente agli atti richiesta del Presidente del Tribunale al DOG. 
La OS USPP aggiunge che occorre dare seguito alla rotazione del personale femminile del Nucleo di Palermo ed anche 
verificarne la necessità negli altri Nuclei TT.PP della regione in modo da dare pari opportunità al personale femminile 
che ambisce a prestare servizio presso i Nuclei. 
La dottssa  Bell  enti fa presente che al termine delle procedure di integrazione saranno avviate le procedure di 
rotazione secondo le scadenze dei termini previste. 
La USPP sottolinea la situazione indecorosa presso il Tribunale di Agrigento dal punto di vista strutturale e chiede un 
intervento del Provveditore al riguardo. 
Il Provveditore assicura che solleciterà i dovuti interventi al Presidente del Tribunale di Agrigento. 
La 0.8. OSAPP ribadisce innanzitutto la richiesta di revoca dell'interpello per sovrintendenti presso il Nucleo provinciale 
TP. di Catania. Inoltre, per quanto riguarda la integrazione del personale ruolo Ispettori, chiarisce che non ritiene 
necessaria alcuna integrazione presso i Nuclei di Catania, Caltanissetta, Palermo, Trapani e Siracusa (per il Nucleo di 
Siracusa chiede di rivedere la pianta organica ed eventualmente decurtare qualche unità del ruolo Ispettori). Aggiunge 
che presso il Nucleo LP. provinciale di Catania continua ad essere impiegata nell'ufficio automezzi una unita del molo 
Ispettori e non ne comprende l'impiego perché tale unita non è neanche dotata di patente ministeriale nonché in guanto 
la stessa è spesso impiegata nelle attività  afferent  alle esercitazioni di tiro. Inoltre, a chiarimento del precedente 
intervento, precisa che il sovrintendente del Nucleo di Catania ha chiesto di rientrare in sede per difficoltà operative di 
carattere personale e professionale all'interno del Nucleo. Per l'integrazione chiede che le procedure siano attivate 
almeno dopo l'assegnazione del primo contingente (dopo il 16 maggio 2022) perché questa carenza, cosi come 
rimarcata dagli operatori del settore, non è riscontrata dall'OSAPP. Ritiene inoltre che le regole, così come concordate 
in questo tavolo, devono essere rispettate compresa la rotazione che deve essere effettuata in tutti i ruoli cosi come a 
suo tempo contrattato. Per il personale femminile è contraria all'integrazione al Nucleo di Palermo e ribadisce l'esigenza 
di rotazione per le pari opportunità. Inoltre, vista l'esperienza nei piantonamenti, chiede al Provveditore — ode Io ritenga 
necessario - un incontro per discutere la decurtazione dell'organico femminile presso il Nucleo di Palermo. Richiama 
l'attenzione del Provveditore in merito al fatto che l'opportunità di partecipare ai corsi di patente di guida veloce sia data 
in maniera corretta e trasparente tramite interpello e non come avvenuto in passato da parte dell'Ufficio V— Sicurezza a 
traduzioni. Precisa che non intende accusare nessuno e, comunque, per motivi di trasparenza chiede al Provveditore 
che in futuro per qualsiasi tipologia di corsi specializzazioni ecc, venga sempre utilizzato il criterio dell'interpello. 
il Provveditore concorda sulla necessita di rispettare il criterio delle pari opportunità. 
L'OSAPP, con specifico riferimento al Nucleo cittadino di Palermo, chiede una integrazione totale di M 8 unità solo 
maschili (da attingere nella misura di n° 4 unita dalla CR. di Palermo Ucciardone e di n' 4 unità dalla  ac.  di Palermo 
Pagherai). 
Il Provveditore a questo punto chiede alle 00.SS. presene di esprimere la propria posizione in ordine alla eventuale 
attivazione delle procedure di integrazione a partire dal 16 maggio 2022. 
Il SiNAPPe concorda. 
L'USPP ritiene invece che gli interpelli debbano essere diramati immediatamente in guanto i Nuclei sono in sofferenza e 
tenuto conto altresì che con la fine dell'emergenza aumenteranno le udienze in presenza 
Il Provveditore prende atto della posizione espressa dalle 00.SS. di questo tavolo e precisa che è proprio 
intendimento venire incontro per quanto possibile alla volontà della maggioranza delle 00.55.. 
il SiNAPPe richiama l'attenzione del Provveditore sul fatto che a Caltanissetta sono state effettuate più di 200 visite 
ambulatoriali per radiologia e che sarebbe necessario ripristinare il prima possibile il laboratorio radiologico, che è 
presente nell'istituto ma che è stato dismesso per adeguamento strutturale. 
Il Provveditore ringrazia il SiNAPPe per la segnalazione e si riserva di verificare la questione. 
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Il SiNAPPe segnala infine la problematica dei gabinetto odontoiatrico presso la CC. di Gela, che è stato messo a 
disposizione  deli ASP  ma non risulta disponibile nell'Istituto un locale in cui collocarlo. 
Il Provveditore ringrazia il SiNAPPe e si riserva di interessare l'Ufficio  ill  — Risorse materiali e contabilità. Prima di 
chiudere la riunione partecipa alle ci0 SS. presenti che in data odierna sono stati trasmessi al competente Ufficio 
dipartimentale i verbali delle riunioni del 29 e 30 marzo, nonché il prospetto contenente la ripartizione degli incrementi 
connessi al 1791  e 180° corso allievi agenti nelle sedi decentrate. Aggiunge che il piano di ripartizione ha tenuto conto 
delle osservazioni formulate da parte di alcune 00.SS. riguardo al personale femminile. 

La riunione ha termine alle ore 11 30 

Si rinvia per quanto non riportato nel presente verbale alla registrazione del] incontro effettuata tramite la piattaforma 
informatica  teams.  

,Verbalizzanten  V° Il Provveditore 
Dottssethrizia Calandr no 
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VERBALE 

L'anno 2022, H giorno 1 del mese di aprile sono state convocate presso questo Provveditorato le Segreterie regionali 
delle oass. SAPPe, UIL PA  PP,  CISL  FNS  e CGIL  FP PP  per partecipare all'incontro sindacale avente all'ordine del 
giorno il seguente argomento: 

Integrazione organica NN.TT.PP. della Regione Sicilia anno 2022. 

Si da atto che gli incontri sono stati convocati su tre tavoli separati (le 00.55. Si.N.A.P.Pe., U.S.P.P. e F.S.A./C.N.P.P. 
31 marzo 2022 alle ore 10.00, la 0.8. OSAPP il 31 marzo 2022 alle ore 14.30 e le 00.88. S.A.P.Pe., U.I.L. PA. P.P., 

F.N.S. e  COIL.  F.P.  PP.  I'l aprile 2022 alle ore 10.00) ma la riunione del 31 marzo 2022, ore 10.00 si è tenuta 
con le oass. OSAPP, SiNAPPe, USPP e FSA/CNPP in quanto, durante la riunione del 30 marzo 2022 per la 
ripartizione degli incrementi organici provenienti dal 179 e 180 corso allievi  agent]  la 0.S. OSAPP ha dichiarato che, 
"....a partire dalla contrattazione odierna, farà parte di questo nuovo cartello sindacale unitamente alle 00.85. 
SINAPPe, Li SP!' e FSA, CNPP...". 

Si dà alto altresì che gli incontri sono convocati nella misura di un rappresentante per sigla in presenza, ferma restando 
la possibilità delle 00.SS. di integrare la delegazione con la partecipazione di altri rappresentanti tramite collegamento 
in video conferenza nel rispetto dei limiti previsti (rffi 3 rappresentanti per sigla sindacale). 

Si dà atto che partecipano all'incontro: 
Per la Parte Pubblica: 

- Dott.ssa Cinzia Calandrino - Provveditore Regionale Amm.  Pen.  Palermo-presente nella sala riunioni 
- Dott.ssa Milena Marino Direttore Ufficio I -Affari generali- presente nella sala riunioni 
- Dott.ssa Patrizia Manuela Bellanti - Responsabile Sezione I Ufficio V - Sicurezza e traduzioni - collegata in 

video conferenza 
Ispettore di P.P. Giorgio Buccola - Ufficio V- Sicurezza e traduzioni- presente nella sala riunioni 

- Dott.ssa Alessandra Amato - Ufficio l - Affari generali P.R.A.P. Palermo- Verbalizzante -presente nella sala 
riunioni 

Per le 00.8$.:  
S.A.P.Pe.  

- Calogero  Navarra  (Segretario regionale) - presente nella sala riunioni 
- Claudio Cancilla (Segretario locale e Coordinatore Nuclei TT.PP. Sicilia) - fruisce di permesso sindacale su 

convocazione ai sensi dell'art. 32 comma 4 DPR 164/02 - collegato in video conferenza 
U.I.L. PA. Polizia penitenziaria  

- Gaetano Daniele Marino (Segretario Regionale) - fruisce di permesso sindacale su convocazione ai sensi 
dell'art. 32 comma 4 DPR 164/02 - presente nella sala riunioni 

- Roberto Candolo (Componente segreteria regionale) - collegato in video conferenza 
C.I.S.L.  ENS.  

- Domenico Ballotta (Segretario generale CISL  FNS  Sicilia) -fruisce di permesso sindacale su convocazione 
ai sensi dell'art. 32 comma 4 DPR 164/02 - presente nella sala riunioni 

- Salvatore Turco (Segretario generale CISL  ENS  Palermo Trapani) - collegato in video conferenza 
- Angelo Scarso (Coordinatore regionale CISL  FNS  Sicilia) - collegato in video conferenza 

F.P.  RP.  
- Giacomo Bonfardino (Segretario provinciale) - fruisce di permesso sindacale su convocazione ai sensi 

dell'art. 32 comma 4 DPR 164/02 - presente nella sala riunioni 
Salvatore Galvano (Componente segreteria locale) - collegato in video conferenza 

- Giuseppe  Randazzo  (Componente segreteria locale) - collegato in video conferenza 

La riunione inizia alle ore 10.15. 
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Il Provveditore saluta e ringrazia i rappresentanti delle 00.SS. intervenuti alla riunione odierna. Fa presente 
innanzitutto che nella riunione di ieri le 0038 dell'altro tavolo hanno confermato quanto precedentemente dichiarato 
anche se con qualche piccola precisazione. Aggiunge che le 00.SS. OSAPP e S1NAPPe hanno proposto di attivare le 
procedure di integrazione dopo il 16 maggio 2022, data prevista per l'assegnazione delle risorse provenienti dal 179° 
corso allievi agenfi, e che pertanto ha necessità di conoscere anche la posizione delle 00  Ss  di questo tavolo al 
riguardo. In ogni caso ritiene necessario attivare il prima possibile le procedure di integrazione perché i Nuclei sono in 
grave sofferenza e teme possibili ripercussioni sulla sicurezza delle scorte, tenuto conto peraltro che con il rinvio 
richiesto le procedure si concluderanno dopo 'estate. 
Il SAPPe prende atto della preoccupazione del Proweditore per il personale dei Nuclei ITIRP. ma  esprime analoga 
preoccupazione Per il personale dei Reparti degli Istituti che vive una situazione di estremo disagio per la carenza 
organica e si attende molto da questa riunione. Pertanto ritiene che occorra attendere la data del 16 maggio per un 
nuovo confronto per verificare lo status quo e poter valutare la attivazione delle procedure di integrazione dei Nuclei 
TT.PP.. Chiede di allegare a verbale la nota contenente la propria posizione che legge per esplicitarne il contenuto ai 
presenti, nonché che la stessa sia trascritta integralmente nel verbale: "La premessa che il SAPPe Regione Sicilia 
intende fare ancor prima di esprimere la posizione politica in merito all'informazione preventiva odierna è quella di 
sottolineare chef Corpo della Polizia Penitenziaria è Uno e Uno solo aldilà di ogni ruolo e grado di appartenenza oltre 
che dei settori operativi di lavoro. Nessuno può negare che mai come questo periodo dalla riforma ad oggi il Corpo della 
Polizia Penitenziaria sta attraversando uno dei più difficili e complicati pedodi. Da Santa Maria Capua  Vetere  ad oggi 
purtroppo /a visione del Corpo di Polizia Penitenziaria da parte dei mass media ha dato un idea diversa da quella che è 
la consistenza di un appartenente al Corpo della Polizia Penitenziaria sia per il difficile lavoro che espleta soprattutto per 
la particolare utenza con la quale si confronta giornalmente. Potremmo andare oltre sui ragionamenti da fare in merito a 
quanto sopra espresso in premessa ma non per dilungarsi entriamo nella discussione di cui è oggetto l'informazione 
preventiva e cioè integrazione organica NN.TT.PP. della Regione Sicilia. La posizione che il SAPPe Regione Sicilia 
assume in merito alla questione è condivisa da parte di tutti i componenti SAPPe che fanno parte degli organi statutari 
delle varie Province e Sedi decentrate degli Istituti Penitenziari della regione Sicilia. Dall'ultimo incontro fra /e parli in 
particolare quello del 20.03.2022 nel quale dopo appurata analisi scientifica fatta da entrambi le parti sociali è emersa 
una indubbia carenza di organico della Polizia Penitenziaria della Regione Sicilia che, nonostante le unità assegnate in 
virtù dei corsi 179° e 180° corso non saranno sufficienti a poterne determinare Un respiro di sollievo per gli istituti 
penitenziari che beneficeranno di tali assegnazioni. Dobbiamo sottolineare che /a statistica è una cosa diversa da quella 
che  pole  la realtà di ogni penitenziario ci riferiamo in particolare nel corso degli anni dovuti ai pensionamenti e assenze 
giustificate per CMO che specie per il secondo caso risultano parte integrante numerica di ogni penitenziario mentre la 
realtà prospetta la non presenza fisica. L'Istituto che Positivamente indirettamente e direttamente integra l'organico della 
Polizia Penitenziaria di ogni istituto penitenziario è quello dello straordinario. Mentre quello Negativamente sono i giorni 
di congedo ordinario che il personale di polizia penitenziaria non riesce a poter fruire con puntualità a fine dell'anno 
solare. Quando all'inizio della premessa sottolineavamo che il Corpo della Polizia Penitenziaria e UNO ed Uno solo lo 
motivo per il fratto che nel caso specifico vengono messi a confronto due realtà quelli degli NNTTPP. e quelli dei 
reparti detentivi in particolare come se fossero due corpi di Polizia Penitenziaria con due teologie di personale diverso. 
Quante volte è capitato sentir dire nei vari istituti penitenziari della regione Sicilia (ovviamente parliamo in generale) che 
fra i Comandanti del Corpo dei due settori nascono dissidi operativi le unità e supporto non te li posso dare etc..etc.. 
Duole sottolineare che nella Regione Sicilia per quanto riguarda il Settore degli PIA1.7TPP. alcune contendenti di altre 
organizzazioni sindacali hanno puntato il dito facendone la politica di annebbiamento concentrando soprattutto la 
posizione che il SAPPe assume ad ogni trattativa o confronto, determinando gratuitamente senza ragion di logica che il 
SAPPe risulterebbe contro il personale della Polizia Penitenziaria che espletano servizio presso i NN.TT.PP. 
ovviamente nulla di tutto ciò. Consapevoi anche delle varie assenze che hanno flagellato ogni istituto penitenziario a 
seguito alla pandemia che ha colpito gli appartenenti del Corpo di Polizia Penitenziaria inducendo il personale presente 
a espletare tumazioni surreali espletando anche lavoro straordinario in silenzio, con abnegazione e attaccamento 
all'uniforme che ogni appartenente indossa pur garantendo sicurezza, a questi uomini e donne della Polizia 
Penitenziaria per guanto possa valere l'esternazione di chi scrive va dato un plauso. Premesso che come PRINCIPIO il 
SAPPe è favorevole ad ogni integrazione di unita in qualsiasi settore operativo del piane penitenziario. Purtroppo non 
basta solo il principio ma la concretezza reale e responsabile della posizione politica sindacale che ogni rappresentante 
che sieda d un tavolo di confronto deve assumersi nella consapevolezza che la decisione che viene fatta sia scevra da 
ogni interesse di adesioni a secondo degli iscritti che ogni sigla possa avere in un settore o un altro. Ogni decisione 
assunta dovrà essere con responsabilità, saggezza nell'interesse di tutto il personale di polizia penitenziaria che 
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garantisca /a serenità quella lavorativa oramai quasi dimenticata se mettiamo a confronto gli eventi critici giomaliell, 
aggressioni intrusioni di oggetti non consentiti dai telefoni& alle droghe e non ultimo anche di armi. Siamo consapevoli 
che ai Nuclei della regione Sicilia manca il personale di polizia penitenziatia così come mancano nei reparti detentiva IL 
SAPPE pur nella consapevolezza di quanto sopra in questa fase ritine di non volere ne potere entrare nel merito delle 
integrazioni né assumere una posizione favorevole per le seguenti motivazioni: Ancor pilma di designare numeri da 
integrare riteniamo che al momento l'organico rimanga quello attuale in attesa di assegnazione delle unità del 179 180 
corso; in attesa di conoscere come si evolveranno i movimenti degli utenti dal 01.04.2022 La garanzia della vacanza di 
mancanza di unità agli NN.TT.PP. temporaneamente venn data dal personale di polizia penitenziaria e attenzione le 
scelta di utilizzai di unita dell'interno dei penitenziario dovrà essere fatta con oculatezza e non quale forma di 'traine, 
poiché ne va di mezzo la sicurezza dell'istituto penitenziario nella gestione giornaliera dei reparti. Ultimamente sentivo 
esternare la seguente frase e va beh i detenuti sono Chiusi nei reparti detentivi oltre quegli spazi dove debbono andare" 
mentre gli ulffmi eventi di tentate evasioni a massa e anche  single  dimostrano il contrario non parlando di aggressioni 
che giornalmente il poliziotto penitenziario o costretto a subire. Va detto che, qualora la movimentazione di cui al 
prospetto della parte pubblica verrebbe fatta in tempi brevi, risulterebbero ulteriori unità mancanti nei reparti ulteriore 
carenza di sicurezza, ulteriori giorni di congedo ordinario che verrebbero a mancare al personale del reparto già 
soggetto a ritardi in corso nella fruizione. Di quanto sopra si ribadisce concludendo che peri motivi succitati si ritiene 
che /a richiesta di integrazione degli NN.TT.PP. debba essere messa in valutazione prossimamente dopo le 
assegnazioni delle unità del 179 e 180 corso, nel frattempo si avranno chiare anche le determinazioni sulla 
movimentazioni delle utenze detentive subordinate a disposizioni di apertura alle ristrettezze di cui alla pandemia. Il 
SAPPe invita la parte pubblica a non sottovalutare quanto rappresentato da questa sigla sindacale". 
La dott.ssa Bellanti sottolinea la necessita di procedere con immediatezza alla attivazione delle procedure di 
integrazione del personale dei Nuclei, che nell'ultimo periodo hanno subito un forte decremento e tenuto conto altresì 
che con la fine della legislazione emergenziale verranno meno anche le udienze con la piattaforma  teams.  Precisa che 
se le procedure di integrazione saranno attivate a giugno, i tempi si allungheranno fino ad ottobre in considerazione del 
piano ferie estive con la conseguenza che sarà necessario chiedere il supporto dei reparti per assicurare le traduzioni. 
La OB. CISL sottolinea lo stato di sofferenza ed il disagio lavorativo del personale dei Nuclei TT.PP. che ha subito la 
perdita di diverse unita a seguito delle movimentazioni legate al 178 corso oche continua a viaggiare sottoscorta. In 
proposito sensibilizza l'Amministrazione a garantire e unità previste dal Modello Organizzativo. Chiede di allegare a 
verbale D nota contenente la propria proposta di integrazione che é stata articolata prendendo in considerazione vari 
parametri quali le unità uscite dai Nuclei TT.PP. per trasferimento, le assenze a lungo termine, i pensionamenti ed i 
congedi ancora da fruire. Legge D nota allegata al verbale per esplicitame il contenuto al  present.  In particolare chiede 
di conoscere la posizione del Provveditore in merito alle M 10 unita del servizio scade e tutela in forza presso il Nucleo 
di Palermo, sottolineando che le stesse non sono impiegate nei servizi operativi del Nucleo bensì in altri servizi e che 
potrebbero essere scorporate dall'organico del Nucleo cittadino di Palermo. Si sofferma anche sul Nucleo TP. di 
Barcellona sottolineando che non è un Nucleo locale ma che ne presenta tutte le caratteristiche. 
La dottssa Bellanti sottolinea che il Nucleo T.P. di Barcellona è stato previsto come un distaccamento del Nucleo T.P. 
provinciale di Messina nel testo del Protocollo di organizzazione dei NN.TT.PP. e che comunque non ha una 
pianificazione dei servizi autonoma rispetto a quella del Nucleo provinciale T.P. di Messina. Aggiunge che il Dipartimento 
ha assegnato un Funzionario di Polizia Penitenziaria quale responsabile del Nucleo di Barcellona. 
La 0.S. CISL esprime perplessità sulla assegnazione del Funzionario del Corpo quale responsabile del Nucleo di 
Barcellona, che non è un Nucleo locale ma un distaccamento del Nucleo provinciale di Messina. 
La dott.ssa Marino chiede alla 03. CISL di esprimersi sulla tempistica delle procedure di integrazione. 
La 0.3. CISL ritiene che le procedure di integrazione debbano essere attivate con immediatezza. Richiama inoltre 
l'attenzione del Provveditore in guanto ha ricevuto una segnalazione concernente l'inserimento anomalo di una unita del 
ruolo Sovrintendenti presso il Nucleo TP. di Catania. 
II Provveditore fa presente che è a conoscenza della richiesta di rientro in sede di un Sovrintendente del Nucleo di 
Catania a seguito della quale è stato indetto interpello per la sostituzione, 
La CISL ad integrazione della nota allegata a verbale detta la seguente dichiarazione: "La  FNS  CISL, dopo aver avuto 
conferma dalla parte pubblica che il Dirigente attuale del Nucleo di Barcellona è stato trasferito dal  DAP  proprio per 
essere responsabile del Nucleo, creando di fatto una violazione della nonna attuale perché il Nucleo di Barcellona 
come tutti i Nuclei non ha un organico sottoposto a mobilita di trasferimento, ritiene che pertanto in analogia il  DAP  
dovrebbe trasferire anche tutti gli altri ruoli creando quindi un organico proprio peri Nuclei. Precisa inoltre che il Nucleo 
di Barcellona non O un Nucleo locale ma è una sezione distaccata poiché il Decreto ha previsto il Nucleo provinciale di 
Messina. E stato sollevato inoltre da parte dei responsabili che lavorano nel contesto messinese che c'è una doppia 
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funzione perché esiste presso il Nucleo di Barcellona l'ufficio pianificazione, l'ufficio servizi, l'ufficio gestione automezzi e 
quindi questo comporta un aggravio di doppie funzioni che non dovrebbe esistere perché tutta la responsabilità e a capo 
del Nucleo di Messina Rispetto alla proposta formulata dall'Amministrazione, che prevede l'integrazione di rff 5 unità del 
ruolo femminile del Nucleo cittadino di Palermo, tigene in questo momento particolare addirittura di ridurre le attuali unità 
previste nella pianta organica (n* 8 unite) a 4 unite in modo da permettere una integrazione maggiore nel reparto degli 
uomini del Nucleo cittadino di Palermo In merito alla proposta formulata dall'Amministrazione in merito alla integrazione 
del Nucleo di Termini (morose in questo momento non ritiene di integrare le unità perché spesso (Istituto si carica di 
gestire servizi che dovrebbe gestire il nucleo locale  es.  visite ambulatoriali, tribunale ecc. Chiede inoltre alla 
Amministrazione di verificare se è stata rispettata la percentuale di rotazione del Nucleo TP. di Termini Imerese. La 
CISL chiede altresi al Provveditore di conoscere gli intendimenti dell'Amministrazione in merito alt aumento delle sale per 
le video conferenze. 

Provveditore fa presente che M questione è all'attenzione dei competenti Uffici di questo Provveditorato 
La dottssa Bellanti fa presente che da controlli effettuati, non risulta inserita alcuna unita ruolo Sovrintendenti presso il 
Nucleo di Catania e aggiunge che il Sovrintendente che ha chiesto di uscire 6 attualmente assente e che l'interpello 
diramato per M sostituzione 6 tuttora in corso. 
La CISL ringrazia la dott.ssa Sellanti. Conclude il proprio intervento richiamando l'attenzione del Provveditore sulle 
procedure di recupero delle somme corrisposte ai colleghi di Agrigento per l'indennità dei servizi esterni e che 
presumibilmente riguarderanno anche i colleghi in servizio nelle altre sedi della Regione. Precisa che a suo tempo le 
indennità sono state attribuite al personale sulla base di precisi ordini di servizio ed esprime preoccupazione in 
particolare sulla retroattività dei provvedimenti di recupero. 
Il Proweditore fa presente che approfondirà la questione. 
Alle ore 11.40 il Segretario regionale del SAPPe Calogero  Navarra  lascia la riunione per impegni personali. 
La OS. UIL premette innanzitutto che non bisogna distinguere tra Nuclei e Reparti perché comunque si tratta di 
personale di Polizia penitenziaria e aggiunge che M coperta 6 corta per tutti. In ogni caso è d accordo con una 
integrazione immediata in quanto i Nuclei versano in una situazione di grave carenza e occorre garantire la sicurezza 
delle scorte al pari della sicurezza delle sezioni. Aggiunge che già da circa 20 giorni M udienze in presenza sono 
aumentate anche per la pressione esercitata dagli avvocati e che occorre procedere ad una immediata integrazione 
anche per evitare eventuali problemi in futuro. Chiede di allegare al verbale nota contenente la propria proposta di 
integrazione che legge per esplicitame il contenuto ai presenti. 
La celi. fa presente che non Può articolare alcuna proposta esaustiva in merito alla integrazione dei Nuclei TT.PP. in 
quanto ha chiesto di conoscere (note 0.S. CGIL dellS.02.2022 e del 28.03.2022) i dati percentuali sul carico di lavoro 
dei Nuclei per singolo Istituto ed il Provveditorato ha fornito il solo dato complessivo riferito all'intera regione. 
Il Provveditore chiede alla CGIL di esprimersi sulla tempistica degli interpelli. 
La CGIL sottolinea che 6 impossibilitata ad esprimersi anche sulla tempistica degli interpelli. 
La dott.ssa Sellanti fa presente che i dati richiesti dalla 0.8. CGIL non sono rilevanti ai fini della proposta di 
integrazione. 
La celL 6 di contrario avviso in quanto aveva necessita di conoscere se è diminuito il carico di lavoro a seguito delle 
video conferenze. 
La 0.8. SAPPe chiede chiarimenti con riferimento agli allegati n° 2 e 3 della informazione preventiva, con specifico 
riferimento alla indicazione degli Ispettori quali vice responsabili dei Nuclei Ti.PP., che sono figure non previste dal 
Modello organizzativo. 
Il Provveditore fa presente che si tratta di una indicazione apposta in un prospetto che viene compilato su richiesta del 
Dipartimento che comunque non comporta alcuna attribuzione di incarichi di Vice responsabili dei Nuclei che sono 
conferiti sulla base di formali ordini di servizio. A questo punto fa presente che si riserva di valutare la tempistica degli 
interpelli per la integrazioni dei Nuclei tenendo conto della necessità di salvaguardare le esigenze di sicurezza delle 
scorte, nonché delle osservazioni delle 00.83. Ringrazia le 00.88. intervenute e dichiara chiusi i lavori. 
La riunione ha termine alle ore 12.30. 
Si rinvia per quanto non riportato nel presente verbale alla registrazione dell'incontro effettuata tramite la piattaforma 
informatica  teams.  

I erbalizzat V° Il litweditore 
Dott.ssa Cin& Calandino 
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La premessa che il SAPPe Regione Sicilia intende fare ancor prima di esprimere la 
posizione politica in merito all'informazione preventiva odierna è quella di sottolineare che 
il Corpo della Polizia Penitenziaria è Uno e Uno solo al di là di ogni molo e grado di 
appartenenza oltre che dei settori operativi di lavoro. 
Nessuno può negare che mai come questo periodo dalla riforma ad oggi il Corpo della 
Polizia Penitenziaria sta attraversando uno dei più difficili e complicati periodi. 
Da Santa Maria Capua  Vetere  ad oggi purtroppo la visione del Corpo di Polizia 
Penitenziaria da parte dei mass media ha dato un idea diversa da quella che è la consistenza 
di un appartenente al Corpo della Polizia Penitenziaria sia per il difficile lavoro che espleta 
soprattutto per la particolare utenza con la quale si confronta giornalmente. 
Potremmo andare oltre sui ragionamenti da fare in merito a quanto sopra espresso in 
premessa ma per non dilungarsi entriamo nella discussione di cui é oggetto l'informazione 
preventiva e cioè integrazione organica NN.TT.PP della Regione Sicilia. 
La posizione che il SAPPe Regione Sicilia assume in merito alla questione è condivisa da 
parte di tutti i componenti SAPPe che fanno parte degli organi statutari delle varie Province 
e Sedi decentrate degli istituti Penitenziari della Regione Sicilia — 
Dall'ultimo incontro fra le parti in particolare quello del 29.03.2022 nel quale dopo 
appurata analisi scientifica fatta da entrambi le parti sociali è emersa una indubbia carenza 
di organico della Polizia Penitenziaria della Regione Sicilia che , nonostante le unita 
assegnate in virtù dei corsi 179° 180 ° corso non sarai= sufficienti a poterne determinare 
Un respiro di sollievo per gli istituti penitenziari che beneficeranno di tali assegnazioni. 
Dobbiamo sottolineare che la statistica è una cosa diversa di quella che poi è la realta' di 
ogni penitenziario ci riferiamo in particolare nel corso degli armi dovuti ai pensionamenti 
e assenze giustificate per CM0 che, specie per il secondo caso risultano parte integrante 
numerica di ogni penitenziario mentre la realtà prospetta la non presenza fisica. 
L'istituto che Positivamente indirettamente e direttamente integra l'organico della Polizia 
Penitenziaria di ogni istituto penitenziario e quello dello straordinario 
Mentre quello Negativamente sono i giorni di congedo ordinario che il personale di polizia 
penitenziaria non riesce a poter finire con puntualità a fine dell'anno solare. 
Quando all'inizio della premessa sottolineavamo che il Corpo della Polizia Penitenziaria e 
UNO ed Uno solo lo motivo per il fatto che nel caso specifico vengono messi a confronto 
due realtà quelli degli NN.TT.PP e quelli dei reparti detentivi in particolare come se fossero 
due corpi di Polizia Penitenziaria con due tipologie di personale diverso. 
Quante volte è capitato sentir dire nei vari istituti penitenziari della Regione Sicilia 
( ovviamente parliamo in generale ) che fra i Comandanti del Corpo dei due settori nascono 
dissidi operativi le unità a supporto non te li posso dare  etc.. etc...  
Duole sottolineare che nella Regione Sicilia per quanto riguarda il Settore degli NN.TT.PP 
alcune contendenti di altre organizzazioni sindacali hanno puntato il dito facendone la 
politica di annebbiamento concentrando soprattutto la posizione che il SAPPe assume ad 
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ogni trattativa o confronto , determinando gratuitamente senza ragion di logica che il 
SAPPe risulterebbe contro il personale della Polizia Penitenziaria che espletano servizio 
presso i NN.TT.PP ovviamente nulla di tutto cio'. 
Consapevoli anche delle varie assenze che hanno fragellato ogni istituto penitenziario a 
seguito alla pandemia che ha colpito gli appartenenti del Corpo di Polizia Penitenziaria 
inducendo il personale presente a espletare turnazioni surreali espletando anche lavoro 
straordinario in silenzio , con abnegazione e attaccamento all'uniforme che ogni 
appartenente indossa pur garantendo sicurezza, a questi uomfini e donne della Polizia 
Penitenziaria per quanto possa valere l'esternazione di chi scrive va dato un plauso 
Premesso che come PRINCIPIO il SAPPe è favorevole ad ogni integrazione di unità in 
qualsiasi settore operativo del piane penitenziario . 
Purtroppo non basta solo il principio ma la concretezza reale e responsabile della posizione 
politica sindacale che ogni rappresentante che siede ad un tavolo di confronto deve 
assumersi nella consapevolezza che la decisione che viene fatta sia scevra da ogni interesse 
di adesioni a secondo degli iscritti che ogni sigla possa avere in un settore o un altro. 
Ogni decisione assunta dovrà essere con responsabilità, saggezza nell'interesse di tutto il 
personale di polizia penitenziaria che garantisca la serenità quella lavorativa oramai quasi 
dimenticata se mettiamo a confronto gli eventi critici giornalieri, aggressioni , intrusioni di 
oggetti non consentiti dai telefonini alle droghe e non ultimo anche di armi 
Siamo consapevoli che ai Nuclei della Regione Sicilia manca personale di polizia 
penitenziaria così come mancano nei reparti detentivi. 
IL SAPPE pur nella consapevolezza di quanto sopra in questa fase ritiene di non volere ne 
potere entrare nel merito delle integrazioni né assumere una posizione favorevole per le 
seguenti motivazioni: 
Ancor prima di designare numeri da integrare riteniamo che al momento l'organico rimanga 
quello attuale in attesa di assegnazione delle unità del 179 180 corso; 
in attesa di conoscere come si evolveranno i movimenti degli utenti dal 01.04.2022 
La garanzia della vacanza di mancanza di unità agli NN.TT.PP temporaneamente verrà data 
dal personale di polizia penitenziaria e attenzione le scelta di utilizzo di unità dell'interno 
dei penitenziario dovrà essere fatta con oculatezza e non quale forma di routine, poiché ne 
va di mezzo la sicurezza dell'istituto penitenziario nella gestione giornaliera dei reparti. 
Ultimamente sentivo esternare la seguente frase" e va beh i detenuti sono chiusi nei reparti 
detentivi oltre quegli spazi dove debbono andare " mentre gli ultimi eventi di tentate 
evasioni a massa e anche  single  dimostrano il contrario , non parlando di aggressioni che 
giornalmente il poliziotto penitenziario è costretto a subire. 
Va detto che, qualora la movimentazione di cui al prospetto della parte pubblica verrebbe 
fatta in tempi brevi , risulterebbero ulteriori unità mancanti ai reparti , ulteriore carenza di 
sicurezza , ulteriori giorni di congedo ordinario che verrebbero a mancare al personale del 
reparto già soggetto a ritardi in corso nella fruizione. 
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IMUIZTOTO 

Di quanto sopra si ribadisce concludendo che per i motivi succitati si ritiene che la richiesta 
di integrazione degli NN.TT.PP debba essere messa in valutazione prossimamente dopo le 
assegnazioni delle unita del 179 e 180 corso , nel frattempo si avranno chiare anche le 
determinazioni sulla movimentazione delle utenze detentive subordinate a disposizioni di 
apertura alle ristrettezze di cui alla pandemia. 
Il SAPPe invita la parte pubblica a non sottovalutare quanto rappresentato da questa sigla 
sindacale. 
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FEDERAZIONE NAZIONALE SICUREZZA 
Segreteria Regionale SICILIA 

NOTA A VERBALE 

Egregio Provveditore, 
la  FNS  CISL Sicilia in merito all'argomento odierna nel tenere conto del dato dei 
pensionamenti e del dato che Noi unitamente alle altre 0025. abbiamo chiesto 
alla S.V. che riguardano le assenze a lungo termine, desidera formulare la 
seguente proposta: 

Agrigento propone : U= 2/D=2 totale 4 unità.; + 1 unità qualifica Ispettori; 
Sciacca propone : U-1 
Caltagirone propone : 11.-1/D=1 totale 2; 
Caltanissetta concorda con l'amministrazione; 
Catania Bicocca propone : 11=2 totale 2 n.b. ruolo Ispettori si concorda ma con 
interpello per gli entrambi Istituti. 
Catania P.Lanza propone :17=3/ D=2 totale 5; 
Messina propone : U=8/D=3 totale 11; molo Ispettori 1 unità; 
Barcellona P.G. propone: D=1 
Lima concorda con ramministrazieme; 
Palermo Ai. propone U= 15/D=0 tot: 15 
PalermoC.  Bona  propone U= 5/D=0 tot: 5 
Ragusa propone nessuna integrazione; 
Siracusa propone U= 02/D-3 tot: 5unità; ruolo 1 Ispettori fare interpello per gli 
entrambi Istituti; 
Augusta propone 11=03/D=2 tot: 5 unita; 
Termini Imerese nessuna integrazione; 
Trapani concorda con l'amministrazione anche per il ruolo Ispettori. 
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Con riferimento alla materia da trattare, la UILPA Polizia 
Penitenziaria Sicilia, è d'accordo sulla necessità di rimpinguare gli 
organici del NN.TT.PP a seguito del depauperamento del numero dei 
operatori a seguito di pensionamenti, dimissioni, trasferimenti che 
hanno ridotto di oltre 200 unità rispetto la pianta organica concordata 
con le 00.SS regionali. 

Nondimeno si specifica il distinguo rispetto l'informazione 
preventiva fornitaci; 

Premesso che da oggi per effetto delle cessata emergenza il 
servizio traduzioni subirà innegabilmente un aumento del carico di 
lavoro, quindi è necessario rimpinguare il numero degli addetti per 
evitare situazioni di sicurezza dell'operatore, e la garanzia dei diritti ai 
lavoratori. 

E' innegabile dai dati trasmessi che la media giornaliera degli 
UPG impiegati per le videoconferenze sono tendenzialmente 
sopportabili dai reparti rispetto le dotazioni organiche, ed infatti ci 
sono realtà tipo la Casa Circondariale di Trapani dove un vice 
sovrintendente donna espleta il servizio solo mattinate di 8/14. 

Inoltre dai grafici delle statistiche dei servizi traduzioni effettuate 
ed il personale impiegato negli anni 2020 e 2021, risulta che sono 
aumentate, unitamente al personale impiegato e contestualmente le ore 
di straordinario, certificando che il dato dei movimenti dei detenuti è 
già in aumento, e subirà un ulteriore amplificazione già a partire da 
questo mese. 

Per quanto riguarda la proposta della parte pubblica, sono state 
apportate lievi modifiche in virtù del confronto con le nostre strutture 
territoriali, in particolare, abbiamo ritenuto proporzionare gli 
incrementi prelevando il personale dai bacini dei vari istituti presenti 
nelle provincie di riferimento. 

Inoltre in considerazione delle difficoltà registrate per quanto 
riguarda l'impiego del personale femminile specialmente in particolari 
condizioni operative, quando c'è solo la presenza di detenuti maschi 
da tradurre, si pone la difficoltà di un impiego integrale, considerato il 
servizio da espletare, quindi abbiamo cercato di bilanciare l'esigenza 
delle pari opportunità,rispetto l'imprescindibile efficacia ed efficienza 
dell'attività di sicurezza. 

Infatti, oggi è impossibile che il personale femminile possa 
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prelevare il detenuto dai reparti maschili, e che la stessa unità possa 
ottemperare alla perquisizione, ovvero al controllo quando il tradotto 
maschio si deve recare in bagno. 

Inoltre, capita che per ovviare alla composizione della scorta con 
una unità femminile, che questa è stata adibita nella mansione di 
autista, e l'unità maschile molto più anziano di servizio viene 
impiegato in qualità di scorta. 

Probabilmente l'effetto di tale situazione non è percepibile nei 
tavoli di trattativa sindacale, ma sul campo genera purtroppo 
difficoltà di gestione e pure malumori. 

Per la UILPA Polizia Penitenziaria Sicilia è necessario una 
regolamentazione chiara dell'impiego del personale femminile, 
giacche è innegabile che nei servizi di traduzione con soli detenuti 
maschi , le donne hanno una operatività ridotta almeno del 30%, 
quindi è giusto tenere questo dato in considerazione nella 
distribuzione delle unità, anche perché i numeri già sono insufficienti, 
e con un impiego operativo limitato lo rendiamo ancora più carente. 

Per quanto riguarda il NTP locale di Termini Imerese, chiediamo 
di eliminare senza indugio la figura del Vice Coordinatore, affidando 
l'incarico in assenza del Dirigente Comandante del NTP, al 
Comandante del Reparto. (come avveniva in passato) 

Per l'integrazione degli ispettori, concordiamo con la proposta 
dell'amministrazione, e nel novero delle stesse, verificare anche i 
NN.TT.PP dove gli ispettori risultano assenti, ovvero a disposizione 
delle CC.MM.00, provvedendo alla sostituzione degli stessi, ovvero 
momentaneamente, in attesa di un eventuale rientro/pensionamento. 

Purtroppo è innegabile che il dato delle numerico tra il personale 
dei NNTTPP ed i Reparti subisce un'altissima differenza, per effetto di 
una situazione pesantissima di stress operativo che si vive all'interno, 
con aggressioni, risse, tensioni generano un effetto domino, 
determinando percentuali di assenze altissime che accrescono le 
carenze nell'organico, fermo restando che l'organizzazione del lavoro 
in determinati istituti purtroppo pare foraggi il malessere dei 
lavoratori. 

Per quanto riguarda la mobilità, riteniamo la procedura 
soddisfatta per effetto dell'accordo sui NNTTPP di cui all'art. 8 
comma 6. 
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